



## BÜRGERMEISTER DER STADT WIEN

Zum Geleit!

Elf Jahre ist es nun her, seit die Bildung der Wiener Holding vorgeschlagen und eingeleitet wurde. Die vergangenen Jahre haben gezeigt, daß diese Initiative meines Vorgängers Leopold Gratz richtig war: Die Wiener Holding ist ein wichtiger Faktor der Wiener Wirtschaft und der Wiener Kommunalpolitik. Diese Feststellung ist umso wichtiger, weil es anfangs gewisse Bedenken und Vorbehalte gegenüber der Holding gab. Sie betrafen vor allem die Vielfalt der in der Holding zusammengeschlossenen Unternehmen, die scheinbar keine gemeinsame Zielsetzung hatten. Die Entwicklung hat bewiesen, daß eine solche gemeinsame Zielsetzung geschaffen werden konnte – durch die Grundsätze der begleitenden Kontrolle und der Wirtschaftlichkeit (was nicht unbedingt Gewinnstreben bedeuten muß), aber vor allem durch die gemeinsame Aufgabe, optimal den Erfordernissen der Stadt Wien und ihrer Mitarbeiter zu entsprechen.

Nach wie vor gilt die Holding-Doktrin, die sich bewährt hat: Sie besagt, daß sich die Holding nur auf solche Bereiche beschränken soll, die von Privaten nicht, nicht in ausreichendem Maße oder nicht in entsprechender Art erfüllt werden können. Durch die konsequente Anwendung dieser Doktrin ist die Wiener Holding in den elf Jahren ihres Bestehens eben jener wichtige Faktor der Wiener Wirtschaft und Kommunalpolitik geworden.

Es soll sicherlich auch ein kleiner Dank an die Mitarbeiter der Holding und ihrer Firmen für ihre vorbildliche Arbeit sein, wenn sich dieses Handbuch einmal ausführlicher mit der Wiener Holding in ihrer wirtschaftlichen und gesellschaftlichen Bedeutung befaßt.

Dr. Helmut Zilk  
Bürgermeister und Landeshauptmann  
von Wien

